

ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

7 DICIEMBRE 1.998-13 DICIEMBRE 1.998

NÚMERO 79

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.

Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rrll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

7 de diciembre: Protesta de un colectivo gitano por la demora en construir viviendas.

La Asociación Gitana *La Magdalena*, de la localidad zaragozana de Tauste a exigido a Luis Martínez, el Alcalde, el cumplimiento de un acuerdo municipal por el que se le cedía un solar para construir unas viviendas financiadas por el Ministerio de Fomento para siete familias gitanas que actualmente viven en cuevas. El Presidente de la Asociación, José Luis Santiago, acusó al Alcalde durante el pleno municipal celebrado el viernes 11 de ceder a las presiones de un grupo de vecin@s que se oponen a la reubicación de las familias. El compromiso para que se pudieran construir las viviendas fue adoptado por el Ayuntamiento en febrero de 1.995, impidiendo l@s aludid@s vecin@s la realización de los pertinentes estudios geotécnicos, lo que consiguió paralizar la obra. Santiago ha responsabilizado al Alcalde de los accidentes que pudieran sufrir l@s habitantes de las precarias cuevas, y ha anunciado la presentación de una queja ante el Defensor del Pueblo. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

9 de diciembre: Piden la retirada de placas fascistas.

El grupo de Izquierda Unida en las Cortes de Aragón se ha dirigido a los arzobispos de Zaragoza y Teruel para solicitarles la retirada de las placas franquistas de la Guerra Civil que pueblan las iglesias de la segunda provincia. Las placas contienen la lista de muert@s en el bando fascista, bajo la inscripción *Caídos por Dios y por España*, y l@s alcaldes y alcaldes a l@s que también se les ha solicitado la retirada aducen que la responsabilidad es de la Iglesia Católica. *Agencia Efe.*

12 de diciembre: Detenido nazi zaragozano.

La Brigada de Información de la Policía Nacional de Zaragoza confirmó la detención el jueves 10 de Luis Enrique Pérez Cañas, también conocido como *Heysel*. La Policía le responsabiliza de una agresión sufrida por tres jóvenes el pasado 11 de octubre en el Camino de Las Torres. Al menos uno de los agredidos era un inmigrante y otro recibió heridas de navaja en la espalda y en un muslo. A raíz de la detención de *Heysel*, que debió dar detalles y nombres en abundancia, la Policía detuvo el sábado en Barcelona a otros tres nazis de esta ciudad también participantes en la agresión. Se trata de Eduardo Manuel L.C., Sergio F.F. y Sergio P.Ch., a quienes les fueron registrados sus domicilios encontrándose abundante material fascista, como banderas, vídeos, compact-disk y publicaciones, y armas blancas. La Policía ha informado que todos los detenidos formaban parte de un grupúsculo nazi autodenominado *Sector Radical*. Aunque no ha pisado la cárcel en su vida, *Heysel* fue condenado en noviembre de 1.995 por haber propinado una patada en la boca a una persona en las cercanías de un bar alternativo de Zaragoza en agosto de 1.994. Pese a que la Policía y los medios de comunicación han informado de que estas detenciones no tienen nada que ver con la violencia fascista futbolera, el nazi zaragozano es considerado como un miembro activo del Ligallo Fondo Norte, la peña ultra del Real Zaragoza, aunque fuentes antifascistas consultadas lo consideraban apartado de la militancia fascista. A pesar de los antecedentes de este fascista, el juzgado encargado del caso lo ha dejado en libertad provisional. *Aragón-Info, Heraldo de Aragón, El Periódico de Aragón y Europa Press.*

13 de diciembre: Aitor Zabaleta, nueva víctima de la violencia fascista.

El martes 8 de diciembre era apuñalado en Madrid Aitor Zabaleta, de 28 años. Aitor moriría posteriormente en la madrugada del miércoles, víctima de una herida que afectaba al pulmón, al corazón y a una de sus

arterias mamarias. Los autores de la acción fueron un grupo de miembros de la banda fascista Frente Atlético, compuesta por hinchas del club de fútbol Atlético de Madrid. El único delito de Aitor era el ser seguidor de otro club de fútbol, la Real Sociedad de Donosti, que se enfrentaba al primero el día de los hechos. En Zaragoza, la Plataforma Antifascista de Zaragoza convocó una reunión urgente el mismo miércoles, a la que acudieron una veintena de colectivos alternativos. En dicha reunión se organizó una concentración en la céntrica plaza de Paraíso para el viernes 11, a la que acudieron unas 250 personas, a pesar del bloqueo informativo por parte de los medios de comunicación locales. Únicamente alguna emisora de radio se hizo eco de esta convocatoria, a diferencia de otra concentración de peñas zaragocistas a celebrar el domingo antes del partido de fútbol. En la concentración antifascista se profirieron gritos contra el fascismo y se repartieron octavillas denunciando la connivencia entre el ambiente futbolero y las bandas fascistas de hinchas violentos. Las mismas octavillas se repartieron también el domingo 13, en los prolegómenos del partido entre Mallorca y Zaragoza. Unas 25 personas las repartieron en la plaza de San Francisco, lugar donde se había convocado la concentración futbolera y punto de cita habitual de los miembros de la peña Ligallo Fondo Norte. Un grupo de esta peña negó insistentemente la militancia fascista del grupo, acercándose en plan amenazador. Sin embargo, al empezar a contar y darse cuenta de que estaban en minoría, los elementos más agresivos se retiraron. Curiosamente, entonces aparecieron varios policías nacionales que identificaron a varias personas de las que repartían las octavillas antifascistas y retuvieron a dos de ellas, aunque las dejaron ir a los pocos minutos. Por su parte, la concentración convocada por tres peñas zaragocistas fue un absoluto fracaso, pues sólo acudieron una veintena de personas. L@s concentrad@s se trasladaron con una pancarta a las puertas del estadio donde leyeron un comunicado. Durante el minuto de silencio por Aitor Zabaleta en el estadio de La Romareda, miembros del Ligallo Fondo Norte profirieron gritos sin venir a cuento de *E.T.A. asesina y contra E.T.A., metralleta*, lo que deja bien claro el espíritu fascista de este grupo ultra. Aragón-Info y Heraldo de Aragón.

AITOR ASESINADO: FASCISTAS ASESINOS

Una vez más, el fascismo ha asesinado. Ante la atónita e incrédula mirada de la sociedad, el monstruo del fascismo va tomando forma. El pasado martes, aficionad@s al fútbol vasco fueron cazad@s por fascistas en Madrid. La mayor parte consiguieron huir; Aitor no.

AITOR FUE ASESINADO POR FASCISTAS, no por tribus o jóvenes airados, por fascistas. Y por más que la policía, la justicia y los medios de comunicación traten de esconder este hecho y presentarlo como aislado, es la última y más grave de las agresiones fascistas de este año.

AITOR FUE ASESINADO POR FASCISTAS, por fascistas que han crecido y engordado al amparo de los grupos de hinchas o ultras futboleros. Grupos como Ultras Sur, Frente Atlético, Bastión, Brigadas Blanquiazules, etc., y aquí, en el Real Zaragoza, Ligallo Fondo Norte. En estos grupos de estética fascista, los nazis son los que llevan la voz cantante, arrastrando a miles de jóvenes por un camino sin retorno. Emplazamos a los aficionados al fútbol, y especialmente a los peñistas, a que aislen y expulsen a los fascistas de los campos de fútbol. Asimismo, demandamos de la directiva del Real Zaragoza que rompa toda relación con el Ligallo Fondo Norte mientras éste no expulse a los fascistas que se mueven en su seno.

AITOR FUE ASESINADO POR FASCISTAS, que actúan con total impunidad por las calles de las ciudades del Estado. Durante estos últimos años, la Plataforma Antifascista de Zaragoza ha denunciado a la prensa, a las instituciones políticas, y a la justicia más de doscientas agresiones fascistas en la ciudad de Zaragoza. Algunas de ellas muy graves. Ha servido de poco, ya que elementos como Baeta, Bernardo, Crespo, Pajero, Jordana, etc., protagonistas de muchas de estas agresiones, siguen libres. Además, sus organizaciones: Democracia Nacional, Alternativa Europea, Falange Española tienen locales abiertos y prensa desde donde difunden su mensaje racista, de exclusión y de odio, cotidianamente.

AITOR FUE ASESINADO POR FASCISTAS, los mismos que el 1 de diciembre de hace dos años intentaron acabar con la vida del altoaragonés Rafa Ballarín. Defender su vida frente a una docena de nazis futboleros, le costó cuatro años y nueve meses de cárcel. ¿Cuál es el camino que debemos escoger? ¿La muerte, o la autodefensa?

Desde la Plataforma Antifascista de Zaragoza, no tenemos ninguna duda de que ante la impunidad del fascismo y la inutilidad de la policía, sólo cabe la autoorganización y la autodefensa.

NI UN FASCISTA EN LAS CALLES, NINGUNA CALLE PARA LOS FASCISTAS.

PLATAFORMA ANTIFASCISTA DE ZARAGOZA

RADIOS LIBRES

KONCIERTO DE METAL EXTREMO EN APOYO DE RADIO TOPO

Orlac (Death Metal)
Empty (Black Metal)
Velocidad Absurda (Brutal Death)
Eternal Rest (Death Melódico)
Viernes, 25 de diciembre, en la Sala Arrebató (Palafox, 28) de Zaragoza.
Entrada: 300 pesetas.

ORGANIZA: PROGRAMA ONDA EXPANSIVA
Sábados, de 15h. a 17h., en el 102.5 de Radio Topo

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

9 de diciembre: Bicicletas usadas para campos de refugiad@s.

La empresa social *Recicleta* de Zaragoza ha puesto en marcha, en colaboración con otra empresa social, *La Veloz*, y con la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, un proyecto para recoger bicicletas durante el mes de diciembre, repararlas o utilizar sus piezas para reparar otras y enviarlas a campos de refugiad@s en Bosnia y la República Árabe Saharaui Democrática. *Recicleta* se dedica a ofrecer una alternativa de empleo en el sector del mantenimiento de bicicletas a jóvenes con problemas de inserción laboral. La recogida de bicicletas se realiza en *Recicleta*, o en muchas asociaciones de vecin@s de la ciudad. El envío se realizará en enero, junto con lo recogido por la organización Bicicletas Solidarias de Barcelona. *Heraldo de Aragón*.

11 de diciembre: Solidaridad con León (Nicaragua).

El Alcalde de la localidad nicaragüense de León, Rigoberto Sampson, visitó Zaragoza para explicar el proceso de reconstrucción de su ciudad tras los destrozos causados por el paso del huracán *Mitch*. Sampson abogó por que sean las organizaciones no gubernamentales las que controlen el reparto de la ayuda, pues existen riesgos de que ésta no llegue a la población. También afirmó que los municipios gobernados por el Frente Sandinista de Liberación Nacional son discriminados a la hora de repartir la ayuda, en beneficio de otros regentados por el Partido Liberal, en el Gobierno. El Alcalde indicó que serán necesarios 7.000 millones de pesetas para reconstruir León y, sobre todo, las comunidades rurales que la rodean. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

SOLIDARIDAD CON NICARAGUA

Asociación de Vecin@s de Oliver-Ocotol: Caja de Ahorros de la Inmaculada 2086-0020-70-0001056989, Ibercaja 2085-0112-17-0300258993.

Comité de Internacionalista de Zaragoza-Fundación Popol Na: Ibercaja 2085-0135-14-0300246888. Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza-Ayuntamiento de León: 2085-0101-19-0301607603.

Hermanamiento León-Zaragoza: Ibercaja 2085-0115-58-0100879763.

12 de diciembre: Concentración por el referéndum en el Sáhara.

Cientos de personas se concentraron en la zaragozana plaza de España para apoyar la celebración de un referéndum en el Sáhara Occidental. Los colectivos participantes, agrupados en torno a la Plataforma Cívica por un Referéndum Libre en el Sáhara Occidental, se mostraron indignados con los múltiples retrasos que sufre la convocatoria, de los que culparon al Gobierno de Marruecos. El plebiscito ha sido de nuevo pospuesto de nuevo, y no se celebrará el 7 de diciembre, tal y como estaba previsto. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

CONCENTRACIÓN EN SOLIDARIDAD CON MUMIA ABU-JAMAL Y CONTRA LA PENA DE MUERTE

Viernes, 18 de diciembre, 20h., plaza de España.

OKUPACIÓN

JUICIO POR LA OKUPACIÓN DE LA CASA DEL RÍO

Días 15, 16, 17 y 18 de diciembre, a las 9'45h., en los juzgados de la plaza del Pilar de Zaragoza.

Reuniones preparatorias: todos los jueves, a las 19'30h., en el Centro Social Autogestionado Entropía (Alcalá, 7).

Contacto: apartado de correos 377, 50.080 Zaragoza.

7 de diciembre: Ecologistas en Acción suben a la fachada de la sede del Partido Popular para pedir el cese de Isabel Tocino.

En el primer acto organizado por Ecologistas en Acción, organización que nació el domingo 6 fruto de la unión de 300 grupos ecologistas del Estado Español (entre ellos, tres aragoneses, Onso, Asociación Española de Defensa de la Naturaleza-Ecofontaner@s y Medofosa), fue una protesta en las puertas de la sede del Partido Popular (P.P.) en Madrid para exigir la dimisión de la Ministra de Medio Ambiente, Isabel Tocino. Alrededor de 60 personas, algunas de ellas de los colectivos aragoneses, partieron desde la plaza Alonso Martínez vestidas con trajes de monjes y gritando frases del estilo de *Isabel Tocino, vete ya, o Tocino dimisión, Ecologistas en Acción*, en dirección a la sede del P.P. en la calle Génova, en un intento de despistar la acción de otras tres personas que consiguieron alcanzar el techo del edificio. Sin embargo, los guardias de seguridad consiguieron impedir que se desplegara una pancarta con el lema *No más Doñanas, Tocino dimisión*. A pesar de ello, otro grupo consiguió encaramarse a la marquesina de la sede, desde donde desplegaron más pancartas. Miembros del cuerpo de antidisturbios de la Policía Nacional intentaron sin demasiado éxito que las personas que permanecían concentradas debajo consiguieran avituallar al grupo de la marquesina, e identificaron a vari@s participantes, tratando, nuevamente sin éxito, de detener a una persona. Finalmente, la Policía Nacional logró que l@s manifestantes abandonaran la acción, aunque ést@s advirtieron que esta protesta no será la única. También se presentaron en el lugar de la acción miembros del Cuerpo de Bomber@s de la Comunidad de Madrid, avisad@s erróneamente de un intento de suicidio. Theo Oberhuber, coordinador de la organización, criticó la actuación de las fuerzas antidisturbios y explicó que el acto organizado tenía como fin *exigir la dimisión de la Ministra de Medio Ambiente*. Según Oberhuber, *Isabel Tocino ha demostrado que no tiene la más mínima sensibilidad ambiental y que siente un claro y grave desprecio hacia las organizaciones ecologistas*. Por ello, *por Picos de Europa, por Doñana, por las centrales nucleares y por todos los desastres ambientales que se están produciendo en los últimos años, entendemos que el Presidente del Gobierno debe cesar inmediatamente a la Ministra de Medio Ambiente*, añadió. *Aragón-Info y Europa Press*.

7 de diciembre: El Gobierno Español no se ha decidido a apoyar al Rubbiatrón.

Según la organización ecologista Greenpeace, el Gobierno Español todavía no ha decidido si apoyar o no la instalación nuclear denominada por sus partidarios como laboratorio del amplificador de energía, y popularmente conocida como *Rubbiatrón*, en honor a su inventor, el italiano Carlo Rubbia. Greenpeace informa que el Ministerio de Industria y Energía ha negado por escrito que se hayan destinado cientos de millones de pesetas a promover esta iniciativa, tal y como afirmaron en octubre sus promotores. Por otra parte, alcaldesas, alcaldes, concejales y militantes del Partido Socialista Obrero Español de la comarca del Jalón Medio reunid@s el pasado fin de semana en La Almunia de Doña Godina (Zaragoza) se pronunciaron contra la intención del Alcalde de la localidad, Victoriano Herraiz, de favorecer la instalación de un prototipo del *Rubbiatrón*. L@s reunid@s consideran muy negativas las repercusiones de la instalación nuclear en la zona y acusaron al Alcalde de irresponsabilidad y frivolidad. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

7 de diciembre: Destrozos casi irreparables en el río Gállego.

Las primeras conclusiones de un estudio elaborado por el Departamento de Geografía de la Universidad de Zaragoza señalan que desde los años cincuenta el cauce del río Gállego ha perdido seis metros de altura y 400 de anchura, y sus sotos se desecan. El descenso del cauce ha sido aprovechado para urbanizarlo ilegalmente, lo que conlleva graves riesgos si se producen riadas. El estudio culpa del encajonamiento al drenaje continuo al que se ve sometido el río en su desembocadura en el Ebro. El informe indica, sin embargo, que todavía hay posibilidad de recuperarlo y convertirlo en un corredor verde. Una tesis doctoral contempla la posibilidad de utilizar el Gállego para enseñar lo que no se debe hacer en un río. *Heraldo de Aragón*.

7 de diciembre: Ordenan el cierre de un vertedero.

La Confederación Hidrográfica del Ebro ha comunicado al Ayuntamiento de Samiánigo (Uesca) que debe cerrar el vertedero comarcal de Bailín antes del próximo día 24 de diciembre, y que ha abierto un expediente que podría derivar en una multa de hasta 62 millones de pesetas. El vertedero de Bailín está sumamente saturado y son continuas las denuncias de filtraciones hacia el río Gállego. Este basurero es empleado por las empresas de esta localidad y de otras de la comarca del Alto Gállego, y además por las estaciones de esquí de Panticosa y Formigal. *Heraldo de Aragón*.

9 de diciembre: Alcalde afirma que se pueda reformar una carretera sin afectar a los galachos.

El Alcalde de la localidad zaragozana de El Burgo del Ebro, Jesús Martínez, criticó el proyecto de ley presentado por el Gobierno Aragonés y ahora paralizado, que pretendía la descatalogación de parte de la reserva natural de los Galachos del río Ebro. El Alcalde aplaudió la decisión del Ministerio de Fomento de reconsiderar el trazado propuesto para desdoblarse la carretera N-232 y pidió celeridad en las obras, tras acusar al Partido Popular de destinar a otros fines el dinero destinado a la carretera y de provocar un debate ambientalista absurdo. *Heraldo de Aragón*.

10 de diciembre: Deniegan la paralización de la ampliación de una estación de esquí.

La Comisión de Ordenación del Territorio de las Cortes de Aragón rechazó una moción de Izquierda Unida en la que se solicitaba la paralización cautelar de las obras de ampliación de la estación de Candanchú (Uesca) hacia el valle de Aísa, en tanto no se resuelva una denuncia presentada por el grupo ecologista Onso (ahora Ecologistas en Acción) por vulnerar varias directrices europeas. Al respecto, la Fundación *Ecología y Desarrollo* pidió en Zaragoza nuevas estrategias globales para desarrollar el sector de la nieve de forma compatible con el medio ambiente. La organización ecologista explicó que las agresiones medioambientales pueden pagarse caras, en forma de deslizamientos de tierra que afecten a l@s practicantes del esquí, y que la candidatura olímpica de Chaca puede ser desechada por el Comité Olímpico Internacional si no se toman medidas para proteger el medio ambiente. *Heraldo de Aragón*.

10 de diciembre: Contra las talas indiscriminadas.

Seis grupos ecologistas aragoneses estudian personarse como acusación particular en las diligencias que realiza un juzgado de Chaca (Uesca) sobre talas de acebos y hayas en las localidades pirenaicas de Ansó y Fago. Un notario ya ha dado fe de que dichas talas se han producido en una zona de especial protección para las aves, y los grupos ecologistas quieren presentarse en la causa para impedir su archivo, como ya ocurriera con otra anterior presentada por el Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil. *Agencia Efe*.

10 de diciembre: Piden que se retire un proyecto de parque eólico.

Miembros de la Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) se concentraron ante la sede de la Diputación General de Aragón (D.G.A.) en Zaragoza para pedir que no se instalen parques eólicos en la zona de La Plana de Zaragoza, un espacio natural estepario que constituye el único de sus características todavía virgen en la margen derecha del río Ebro. La D.G.A. publicó el pasado 27 de noviembre en el Boletín Oficial de Aragón la autorización para instalar un parque eólico de 32 aerogeneradores. ANSAR denunció la carencia de espacios protegidos en la provincia de Zaragoza debido a la presión de grupos empresariales interesados en su explotación. ANSAR anuncia para dentro de unos días una excursión en globo por el paraje afectado. *Asociación Naturalista de Aragón y El Periódico de Aragón*.

10 de diciembre: El Libro Blanco del Agua esquiva la toma de decisiones de la política hidráulica, según Ecologistas en Acción.

El Consejo Nacional del Agua que se reunió en el Palacio de Congresos del Parque Ferial Juan Carlos de Madrid, y debatió sobre el Libro Blanco del Agua. Para Ecologistas en Acción, el Libro Blanco del Agua consiste básicamente en un cúmulo de datos técnicos sobre temas hidrológicos que tiene como finalidad esquivar la adopción de decisiones importantes en relación con la política hidráulica, y evitar así el coste político que ello puede conllevar. Únicamente justifica de una manera pseudofilosófica y burda la realización de grandes trasvases de agua, de gran impacto ambiental, social y económico. Este pronunciamiento es una prueba más del continuismo en lo que a política hidráulica se refiere, del Ministerio de Medio Ambiente que dirige Isabel Tocino, similar a la política hidráulica que se realizó en nuestro país en la época de Franco, basada en la construcción de grandes embalses y trasvases. La construcción de grandes embalses ya se justificó con la reciente aprobación de los Planes Hidrológicos de Cuencas, mientras que los trasvases se justifican en este Libro Blanco del Agua. Por otra parte, Ecologistas en Acción quiere denunciar el discurso vacío que sobre política hidráulica realiza la Ministra de Medio Ambiente, Isabel Tocino, referente a la evolución y modernización de la política hidráulica, cuando a la vez sigue aprobando la construcción de grandes embalses de gran impacto ambiental, social e hidrológico, y completamente inútiles desde el punto de vista hidrológico, como son los recientemente aprobados embalses de Santaliestra (Uesca), Melonares (Sevilla) o Breña II (Córdoba). En opinión de Santiago Martín, representante de Ecologistas en Acción en el Consejo Nacional del Agua, *la política hidráulica que se sigue realizando en nuestro país tiene el triste mérito de ser una de las más retrógradas del mundo*. Más información: Santiago Martín 629-082560. *Ecologistas en Acción*.

11 de diciembre: Denuncian obras en Chánobas.

La Asociación *Río Ara* denunció el pasado 1 de diciembre ante el Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil la construcción de una presa menor destinada a favorecer las obras del embalse, que ha afectado al cauce del río. Desde la construcción de dicha presa, en 1.994, hasta que fue destruida por una riada en 1.997, el cauce del río quedó totalmente desecado. En el momento de producirse la riada se creó una situación de riesgo para varios núcleos de población, que hubieron de ser desalojados. La construcción de esta presa por parte de la empresa eléctrica *Iberdrola* fue denunciada en su día, y se realizó pensando en el desvío de las aguas para construir la futura gran presa. *Heraldo de Aragón*.

Estimadas amig@s:

Por la presente carta os convocamos a una importante Asamblea General Extraordinaria de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases (COAGRET-Aragón) que tendrá lugar el domingo 20 de diciembre a las 10h. en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Zaragoza (Gran Vía , 2).

Vivimos momentos decisivos en los que las presiones electoralistas que generan las próximas elecciones autonómicas de la primavera que viene amenazan con precipitar decisiones que pueden acabar con la inundación de nuevos valles y pueblos de nuestras comarcas de montaña. Como sabes, existen fortísimas presiones desde la Diputación General de Aragón y la Confederación Hidrográfica del Ebro para ejecutar, o al menos hacer avanzar, la tramitación administrativa de los embalses de Santaliestra, Chánobas, Biscarrués y Torre del Compte, y el recrecimiento del de Yesa.

Curiosamente y al mismo tiempo, el recientemente presentado Plan Nacional de Regadíos modera tan claramente la extensión de nuevos polígonos de riego que, estrictamente, hace innecesarios los embalses antes citados.

Por otro lado, desde Bruselas se avanza y ultima la elaboración de la Directiva General de Aguas que entrará sin duda en contradicción con los planes hidrológicos del mal llamado Ministerio de Medio Ambiente.

En este contexto, COAGRET lanza esta convocatoria de la Asamblea General Extraordinaria con el objetivo de proponer unas bases para una nueva y moderna política de aguas para Aragón. Se trata en definitiva de hacer un esfuerzo para positivar en propuestas concretas nuestra lucha por esa nueva cultura del agua que tod@ necesitamos.

¡Insistimos en que es importante que hagas el esfuerzo especial por venir este día a Zaragoza.!

COORDINADORA DE AFECTAD@S POR GRANDES EMBALSES Y TRASMASES

El debate en torno al recrecimiento del embalse de Yesa ha resurgido con fuerza tras la firma del convenio entre Diputación General de Aragón, Ayuntamiento de Zaragoza y Confederación Hidrográfica del Ebro. Un debate en el que por desgracia, una vez más, l@s directamente afectad@s por dicha obra hemos sido relegad@s, cuando no ignorad@s.

Nuestro firme convencimiento de la posibilidad de hacer llegar agua a Zaragoza sin necesidad de recrecer el actual embalse, nuestra defensa de soluciones racionales y modernas para los problemas que puedan darse en el sistema de riegos de Bardenas y nuestra oposición a que una vez más nuestra comarca sea destrozada y convertida en servidora de intereses ajenos a ella, como ocurrió hace 40 años, nos llevan a impulsar una campaña informativa de cuáles son nuestros argumentos, cuál es nuestro territorio y por qué consideramos que dicho recrecimiento es una opción totalmente inaceptable.

Con la voluntad de exponerles directamente nuestros puntos de vista y mantener un contacto en el que poder resituar dicho debate en términos de racionalidad, les invitamos a una jornada de encuentro en Artieda el día que consideren más oportuno. Dicha fecha podrá ser concretada a través de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasmases en Zaragoza.

Esperando poder encontrarnos pronto con ustedes, reciban un cordial saludo.

**ALFREDO SOLANO
ALCALDE DE ARTIEDA**

CÁRCEL

9 de diciembre: Preso aragonés en huelga de hambre y de sed.

Un preso aragonés ha comenzado una huelga de hambre y de sed en la prisión de Curtis-Teixeiro (A Coruña), en protesta por el trato discriminatorio y arbitrario al que está siendo sometido y para pedir un tratamiento penitenciario adecuado. La Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón (A.S.A.P.A.) informa que este preso ha cumplido 20 años de prisión sin que se le haya concedido la libertad

condicional contemplada por el Código Penal. A.S.A.P.A. denuncia además que este preso este encarcelado a más de 1.000 kilómetros de distancia de sus familiares más próximos. *Heraldo de Aragón*.

10 de diciembre: Nueva denuncia contra la cárcel de Daroca.

El Juzgado de Lo Social número 6 de Zaragoza celebró la vista del juicio por una denuncia presentada por un preso de la cárcel de Daroca (Zaragoza). El recluso fue dado de baja del taller en donde trabajaba a cambio de un salario de 60.000 pesetas al mes. Esta es la primera vez que la Dirección General de Instituciones Penitenciarias es denunciada en materia laboral. Las razones de tratamiento y la negligencia del preso aducidas por la cárcel fueron consideradas absurdas por su representante legal, David Burgos, miembro de la Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón, que entiende que hay razones suficientes para declarar como improcedente el despido. *Heraldo de Aragón*.

MUJER

7 de diciembre: Violan a una niña en Muel.

Una niña de 4 años fue violada el pasado fin de semana en la localidad zaragozana de Muel. La abuela de la menor detectó manchas de sangre en la ropa de la menor y la trasladó hasta el Hospital Clínico Universitario de Zaragoza, donde confirmaron que la niña había sido violada y que presentaba daños físicos importantes, por lo que fue ingresada. Una persona fue detenida por la Guardia Civil por estos hechos, pero fue liberada por el juzgado de instrucción zaragozano que instruye la causa. *Heraldo de Aragón*.

7 de diciembre: Violan a una joven en Zaragoza.

Una joven de 22 años fue violada en la arboleda de Macanaz, de Zaragoza, en la madrugada del pasado sábado día 5. La mujer fue amenazada con una navaja y obligada a trasladarse a una zona apartada, donde el agresor consumó la violación. La Policía Nacional todavía no ha encontrado al agresor. *Heraldo de Aragón*.

ANTIRREPRESIÓN

7 de diciembre: Expulsado guardia civil por quedarse con el dinero de una multa.

La Sala Quinta de Lo Militar del Tribunal Supremo confirmó la expulsión de la Guardia Civil de Ángel María Escudero, quien se quedó con 12.000 pesetas cobradas por una multa de tráfico el 20 de enero de 1.993. La Audiencia Provincial de Uesca condenó anteriormente al guardia civil destinado en Chaca a un año de prisión y al pago de una multa de 100.000 pesetas como responsable de delitos de falsedad en documento público y malversación de caudales públicos. *Europa Press*.

LABORAL

8 de diciembre: Convocan paros en RENFE.

Los sindicatos de la empresa pública ferroviaria *RENFE* han convocado nuevos paros para protestar por la no constitución por parte de la dirección de mesas de negociación y por el bloqueo de las ya creadas, acordadas en el pasado convenio colectivo. También, por la privatización y externalización de diversas actividades hasta ahora asumidas por la propia empresa, la reclasificación de categorías y la constitución de un nuevo sistema de primas. Según informaron fuentes sindicales aragonesas, los paros serán de cuatro horas por turno los próximos días 21, 23, 28 y 30 de diciembre, y de 24 horas el 7 de enero. El paro puede multiplicarse en Aragón esos días, debido a una coincidente convocatoria del concurso de traslados para maquinistas. *Europa Press*.

9 de diciembre: Importantes movilizaciones en Samiánigo.

Unas 200 personas se concentraron frente a la factoría que la multinacional del aluminio *Alcoa* posee en Samiánigo (Uesca) e incendiaron una barricada y bloquearon la entrada y salida de vehículos a la fábrica, cortando el tráfico carretera N-232, para protestar contra el cierre de dos de sus cuatro líneas de producción y el anunciado traslado forzoso de casi la mitad de la plantilla. La movilización tuvo lugar después de que fracasara una nueva reunión entre representantes sindicales y la dirección de la empresa en el Estado Español, y sólo concluyó cuando ésta se comprometió a paralizar los traslados hasta que tuviera lugar una nueva reunión. Mujeres de trabajadores de *Alcoa* se encerrarán en el Ayuntamiento de la localidad a partir del lunes de la semana que viene hasta el viernes, en el que tendrá lugar una manifestación que se espera multitudinaria. Ese mismo día se celebrará una reunión entre dirección y sindicatos, reunión que estos últimos han calificado de definitiva. Al parecer, la empresa puede ceder y aceptar la propuesta de trabajadoras y trabajadores, sustituyendo los traslados por prejubilaciones. *Heraldo de Aragón, El Periódico*

CONCENTRACIÓN CONTRA LAS EMPRESAS DE TRABAJO TEMPORAL
Miércoles, 16 de diciembre, 18h., en Attempora (Coso, 102).
CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO

ANTIMILITARISMO

11 de diciembre: Aniversario del Seminario de Investigación para la Paz.

El Seminario de Investigación para la Paz de Zaragoza cumplirá 15 años de existencia en 1.999, lo que ha empezado a ser conmemorado con una reunión del Comité Ejecutivo de la Asociación Española de Investigación para la Paz, acompañado de un acto público en el que intervinieron miembros de dicha asociación. La Asociación exigió al Gobierno Español que destine un 1% de sus presupuestos para investigación militar a la de la paz, así como transparencia y criterios éticos en el comercio de armas. El Seminario cuenta en la actualidad con una importante hemeroteca y un centro de documentación, aparte de la colaboración de numerosas personas. *Heraldo de Aragón.*

EDUCACIÓN

10 de diciembre: Rechazan la gratuidad de los libros de texto.

El pleno del Congreso de l@s Diputad@s del Estado Español rechazó una iniciativa popular patrocinada por la Confederación Española de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s para que los libros de texto fueran gratuitos en los tramos obligatorios de la enseñanza pública. La proposición estaba avalada por 600.000 firmas, 42.000 en Aragón, y fue rechazada gracias a los votos de Partido Popular, Convergencia i Unió y Partido Nacionalista Vasco. Unas 30 personas se concentraron ese mismo día ante la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura convocadas por la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón para apoyar la iniciativa popular, cuyo rechazo ha sido calificado de inconstitucional por vulnerar el artículo dedicado a la gratuidad de la educación obligatoria. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

12 de diciembre: Paro por el regreso de un profesor a Ateca.

L@s 400 estudiantes del instituto de enseñanza secundaria de Ateca (Zaragoza) acudieron al centro pero no asistieron a las clases el miércoles 9 y realizaron una sentada simbólica en el patio para protestar contra el anunciado regreso de un profesor. El profesor, Javier Merino, se encontraba suspendido cautelarmente de empleo por el Ministerio de Educación y Cultura que le abrió un expediente, pero una decisión del Tribunal Superior de Justicia de Aragón, que alega que no se altera gravemente el interés público con el regreso del docente, ha anulado la medida y permite el regreso a las aulas de este profesor. A finales del curso pasado, madres, padres, alumn@s e incluso profesoras y profesores denunciaron el trato vejatorio y discriminatorio hacia las alumnas por parte de este individuo, consistente en frases como *vuestra clase parece un lupanar*, o comentarios despectivos hacia el equipo directivo del centro, formado por tres profesoras. Nada más llegar al instituto, este profesor preguntó por l@s hij@s de concejales y dirigentes de la Asociación de Madres y Padres, *para ponerles buenas notas*. L@s estudiantes de Ateca volvieron a las clases al día siguiente de la protesta, pero amenazaron con repetirla si vuelve el profesor. La Asociación de Madres y Padres ha mostrado su apoyo a l@s estudiantes y anunció, tras una asamblea, la convocatoria de movilizaciones para evitar el regreso de Merino, entre las que no se excluye la inasistencia de sus hij@s a clase mientras el profesor se encuentre en el instituto. También han solicitado, a través de la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón, una entrevista con el Director Provincial del Ministerio, Alfonso Roldán, quien se reconoce en la obligación de acatar la decisión judicial, a pesar de no estar de acuerdo con la misma. *Heraldo de Aragón y Agencia Efe.*

SANIDAD

7 de diciembre: Otro niño afectado por meningitis en Barbastro.

El Servicio Provincial de Sanidad de Uesca alertó de la existencia de un nuevo caso de meningitis registrado en un escolar del colegio público *Pedro I*, de Barbastro. La semana pasada se conoció el primero de los casos y la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s hizo pública su protesta por el retraso y la inexactitud con el que se les informó de la gravedad de la situación. la asociación tuvo que hacerse cargo del coste del tratamiento preventivo entre l@s compañer@s del afectado, ante la pasividad del Centro de Salud de la

localidad, cuya dirección se mostró más preocupada de los gastos que de proteger a la población escolar. Por suerte, esta vez los medicamentos sí han estado a tiempo, ya que se ha ampliado el tratamiento preventivo a más niños. *Heraldo de Aragón*.

MOVIMIENTO VECINAL

8 de diciembre: Las asociaciones vecinales siguen criticando planes de construcción en terrenos públicos.

Las asociaciones de vecinos *Aldebarán*, de Valdefierro, y *Manuel Viola*, de Delicias, siguen oponiéndose a la construcción de 350 viviendas, planeada en unos campos deportivos de la Ciudad Escolar *Pignatelli*, propiedad de la Diputación Provincial de Zaragoza. Los vecinos acusan a esta institución y al Ayuntamiento de Zaragoza de negarse a recibirlos y de ignorar sus demandas. Las asociaciones entienden que este proyecto tiene un carácter netamente especulativo, para lo que se emplea sin recato suelo público dedicado a usos deportivos, algo que denuncian es muy escaso en los barrios afectados. *El Periódico de Aragón*.

8 de diciembre: Nueva manifestación en Daroca para acercar la autovía.

Unas 2.000 personas recorrieron las calles de la localidad zaragozana de Daroca para solicitar que la futura autovía entre Sagunto (Valencia) y Somport (Uesca) pase lo más cerca posible del casco urbano, lo que consideran vital para la supervivencia de la población. La nueva movilización fue convocada por la Coordinadora *Autovía por Daroca*, que reúne a ayuntamientos de la comarca y diversos colectivos sociales. El trazado previsto por el Ministerio de Fomento para la autovía discurre a ocho kilómetros de Daroca. A pesar de que el Gobierno de Aragón y el Partido Popular dicen apoyar la reivindicación vecinal, el Ministerio de Fomento no da su brazo a torcer y la Diputación General de Aragón ha recalcado su interés por construir la carretera lo antes posible. Los vecinos de Daroca, un pueblo de 2.700 habitantes, han recogido ya 8.000 firmas para pedir el acercamiento. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

10 de diciembre: Las instituciones públicas costearán la rehabilitación de Orihuela.

Gobierno Español, Gobierno de Aragón, Diputación Provincial de Teruel y Ayuntamiento de Orihuela del Tremedal están dispuestos a costear conjuntamente la estabilización del subsuelo y la cimentación de las casas agrietadas en el casco antiguo de la localidad turolense. El Centro de Estudios y Experimentación del Ministerio de Fomento ve factible inyectar hormigón en el subsuelo para solucionar el problema, algo que es bastante caro. Sin embargo, con ello se evitará la demolición de una docena de casas afectadas por la existencia de una sima subterránea. *Heraldo de Aragón*.

11 de diciembre: Reclaman más dinero por expropiaciones.

La Asociación de Vecinos *Miguel Servet*, del barrio rural zaragozano de Montañana, ha reclamado indemnizaciones mayores para las personas afectadas por las expropiaciones de los terrenos destinados a la conexión entre la autovía de Logroño y la autopista A-68. El dinero ofrecido por el Ministerio de Fomento, 600 pesetas por metro cuadrado, es similar al que se pagó en 1.992 por los terrenos afectados por la variante de Casetas, otro barrio rural. La Asociación ha presentado 17 alegaciones al proyecto de conexión, una propia y 16 de particulares, en todas las instituciones públicas implicadas en la futura obra. La alegación de la Asociación propone soluciones para evitar el tráfico de vehículos pesados en los accesos al barrio y que se habiliten semáforos y se arreglen los ya existentes. *Heraldo de Aragón*.

13 de diciembre: Celebran el vigesimoquinto aniversario de una asociación vecinal.

Desde el viernes 11 al domingo la Asociación de Vecinos del zaragozano barrio de Las Fuentes celebró sus 25 primeros años de existencia. Las Fuentes es uno de los barrios obreros históricamente más luchadores de Zaragoza. De hecho, el germen de la Asociación fue un pavoroso incendio en la empresa *Tapicerías Bonafonte*, en el que murieron 23 trabajadoras y trabajadores, en su mayor parte habitantes del barrio. La demanda de ayudas para las víctimas y la protesta contra las condiciones de trabajo se unieron a otras movilizaciones contra la dirección de un colegio religioso, para evolucionar posteriormente a temas vecinales, como el parque de Torre Ramona y la erradicación del chabolismo. Posteriormente se crearía el centro *El Tranvía*, orientado a ofrecer alternativas solidarias a temas sociales como la inmigración o el desempleo. Los actos de celebración han sido sumamente variados, desde charlas y actuaciones musicales, hasta actividades deportivas y la correspondiente cena, pasando por una tarde dedicada al comercio justo. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza* y *El Periódico de Aragón*.